



Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 19.3 – La doctrine du pardon des péchés

Dieu a pardonné tous les péchés

Puisque Jésus s'est substitué à toute l'humanité par ses souffrances et sa mort, les péchés de toute l'humanité (passés, présents et futurs) ont été effacés. C'est pourquoi Dieu pardonne tous les péchés de tous les pécheurs, et l'Évangile (la Bonne Nouvelle) de Jésus est l'annonce de ce fait au monde. Jean-Baptiste, le messager spécial de Dieu pour préparer la nation juive à la venue de son Sauveur, n'a pas dit au peuple que Jésus était le Sauveur d'Israël seulement, mais du monde entier : « **Le lendemain, il vit Jésus venant à lui, et il dit: Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde** » (Jean 1:29).

Paul, l'apôtre choisi par Dieu pour les non-Juifs, a insisté sur ce point dans ses sermons et ses lettres. Il a écrit aux chrétiens de Corinthe (composés à la fois de Juifs et de non-Juifs) : « **Nous estimons que, si un seul est mort pour tous, tous donc sont morts ; et qu'il est mort pour tous** » (2 Corinthiens 5:14-15). En d'autres termes, Dieu considère la mort de Jésus sur la croix comme égale à la mort de tout pécheur. Jésus a été puni sur la croix avec le châtiment mérité par tous les pécheurs. Par conséquent, puisque le péché de tous a été puni dans le châtiment du Christ, il ne reste aucun châtiment pour les pécheurs. Dieu les pardonne tous parce que Jésus a souffert et est mort pour eux tous. Cela signifie que, puisque Jésus est mort pour chacun d'entre nous, Dieu pardonne à chacun d'entre nous.

Paul a écrit à ces mêmes Corinthiens : « **Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, en n'imputant point aux hommes leurs offenses** » (2 Corinthiens 5:19). Dieu n'impute pas les offenses (péchés) du monde au monde, car il a déjà compté les péchés du monde comme des péchés du Christ, et il a déjà puni les péchés du monde lorsqu'il a puni le Christ. Paul a expliqué cette étonnante substitution du Christ pour le monde en ces termes : « **Celui qui n'a point connu le péché (Christ), il (Dieu) l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu** » (2 Corinthiens 5:21). Le Christ, le Juste, est devenu celui qui est considéré comme pécheur — le seul pécheur — parce que Dieu lui a transféré les péchés du monde. Le monde, en revanche, bien que coupable de péché, reçoit la justice du Christ, et donc le monde est considéré comme juste à cause de Jésus et de son expiation vicariale, c'est-à-dire de sa souffrance et de sa mort en tant que substitut du monde.

Puisque le Christ a réconcilié le monde avec lui-même, Paul peut dire aux Corinthiens : « **Dieu ... nous a réconciliés avec lui par Christ** » (2 Corinthiens 5:18). Tout pécheur peut s'inclure dans le nombre de ceux pour qui Jésus est mort, et tout pécheur peut alors conclure que Dieu lui a pardonné ses péchés à cause du Christ, c'est-à-dire à cause de ce que le Christ a fait sur la croix. L'apôtre Jean a écrit : « **Il (Christ) est lui-même une victime expiatoire (le paiement) pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux du monde entier** » (1 Jean 2:2). Non seulement Jésus a payé pour chaque péché en souffrant pour le monde entier, mais Jean nous enseigne également que tout péché a été enlevé. Il dit : « **Le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché** » (1 Jean 1:7). Tous les péchés comprennent le péché originel que nous avons hérité de nos parents ainsi que les nombreux péchés que nous avons nous-mêmes ajoutés par nos pensées, nos paroles et nos actes pécheurs. Dieu a pardonné tous les péchés de tous les hommes grâce à la rédemption du Christ.

Y avait-il en nous une quelconque qualité qui ait conduit Dieu à envoyer son Fils pour réconcilier le monde avec lui-même ? Y avait-il en nous un quelconque mérite ou une quelconque valeur qui ait poussé le Christ à prendre notre place sous la colère de Dieu contre le péché, à souffrir et à mourir sur

la croix en tant que notre substitut ? Le pardon des péchés est-il quelque chose que Dieu nous doit en raison de notre caractère, de notre personnalité ou de notre comportement ? La réponse de Dieu à toutes ces questions est « non ». La seule réponse que Dieu donne pour expliquer sa motivation à faire ce qu'il a fait pour nous sauver est l'amour. Il s'agit d'un amour immérité, que la Bible appelle la grâce. Il est écrit : « **Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle** » (Jean 3:16). Paul a témoigné : « **En lui (Christ) nous avons la rédemption par son sang, la rémission des péchés, selon la richesse de sa grâce** » (Éphésiens 1:7). Le livre de l'Apocalypse parle de Jésus comme étant « **À celui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang** » (Apocalypse 1:5). Dans sa parabole du roi qui pardonne, Jésus a parlé du roi comme quelqu'un « **ému de compassion** » (Matthieu 18:27). C'est cette compassion qui a conduit le roi à libérer son serviteur et à lui remettre sa dette.

Questions

1. Pourquoi pouvons-nous appeler Jésus le substitut de toute l'humanité ?
2. Comment chacun de nous peut-il dire qu'il est mort sur la croix ?
3. Que signifie imputer des offenses à quelqu'un ?
4. Comment Dieu peut-il ne pas imputer au monde les offenses du monde ?
5. Quel transfert a eu lieu sur la croix ?
6. Pourquoi chacun de nous peut-il se considérer comme pardonné par Dieu ?
7. Quelle bonne chose avons-nous faite pour mériter le pardon de Dieu ?
8. Qu'est-ce qui a conduit Dieu à élaborer son plan pour sauver le monde de son péché ?
9. Que signifie le terme « grâce » ?